

Desempleados, 18.1 millones en AL (El Financiero 12/01/10)

Desempleados, 18.1 millones en AL (El Financiero 12/01/10)Zenyazen Flores / Martes, 12 de enero de 2010 Alrededor de 2.2 millones se sumaron en 2009. Muchas personas se "conformaron" con un trabajo informal. Desocupación anual crece 2.1 puntos en la región OCDE. Sin empleo, 2.2 millones más en AL y 16 millones en la OCDE La Organización Internacional del Trabajo (OIT) revela que durante 2009 alrededor de 2.2 millones de personas se sumaron a las filas del desempleo en América Latina y el Caribe, por lo que la cantidad de individuos desocupados llegó a 18.1 millones en 2010. En su Panorama Laboral 2009, la institución establece que la tasa de desempleo estimada el año pasado fue de 8.4 por ciento, casi 1 punto porcentual por encima del 7.5 de 2008, lo que significó 2.2 millones de nuevos desempleados en la zona. Dice que "el impacto más inmediato de la crisis fue la contracción de la capacidad de generación de empleo a nivel regional. "La caída en las oportunidades de empleo conllevó una baja en las tasas de ocupación, mientras que las tasas de participación de la población en edad de trabajar crecieron." En 12 de los 14 países del área la tasa de desempleo aumentó, siendo Perú y Uruguay los que registraron una disminución, de 8.6 y 7.9 por ciento en 2008 a 8.6 y 7.9 por ciento en 2009, respectivamente. Costa Rica lidera la zona en materia de desempleo, con un incremento de casi 3 puntos porcentuales, seguido de Chile, Ecuador y Barbados. Jean Maninat, director regional de la OIT para América Latina y el Caribe, señala que debido a la profundidad de la crisis, muchas personas tuvieron que "conformarse" con un empleo en el sector informal o con trabajos no protegidos por la legislación laboral. En el caso de México, la tasa de desempleo aumentó de 3.9 a 5.5 por ciento, y aunque no se disparó a niveles de los países arriba mencionados, su actividad económica fue la que más se deterioró en el área. Según proyecciones de la OIT y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), México tuvo el desempeño más adverso en la región, con una caída en su economía de 6.7 por ciento, seguido por Paraguay y Honduras. El volumen de las exportaciones del área se contrajo en cerca de 9.5 por ciento en 2009, pero en México se dio la mayor baja, con 14 por ciento. La merma en las remesas de los trabajadores y en los ingresos por turismo fueron otros factores que afectaron la economía de la zona, con reducciones anuales cercanas a 10 por ciento. No obstante, hasta octubre del año pasado en México se acumularon 12 meses consecutivos de caídas, lo que representó 16 por ciento anual. Así, "la crisis parece haber tocado fondo, aunque aún no está claro cuán generosa será la recuperación", toda vez que para 2010 se pronostica que la tasa de desempleo disminuirá, pero levemente, a 8.2 por ciento, con un crecimiento en torno a 4.1 por ciento, sostuvo Maninat.. Foco rojo El desempleo en los países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) se ubicó en 8.8 por ciento en noviembre de 2009, 2.1 puntos más que en igual mes de 2008, y una de las cifras más altas en los últimos años. Lo anterior se traduce en aproximadamente 16 millones de personas desempleadas desde mediados de 2007 hasta 2009. Entre los países que registraron los más altos porcentajes están España, con 19.4; República Eslovaca, 13.6, e Irlanda, 12.9. Pese a que en noviembre el indicador se mantuvo en 8.8 por ciento (igual que en octubre), se registraron pequeños aumentos en la tasa de desempleo de Bélgica, República Checa, Finlandia, Francia, Irlanda, Italia, Japón, Corea, Holanda, Polonia, Portugal y República Eslovaca, La OCDE da a conocer que en Estados Unidos y Canadá ya se tiene la cifra de diciembre de 10 y 8.5 por ciento, respectivamente. El último dato que tiene de México es para octubre, de 5.8 por ciento, una de las cifras más altas en los últimos años, ya que en 2006 el promedio anual fue de 3.6; en 2007, de 3.7. y en 2008, de 4 por ciento. Los países de la OCDE registraron una de las cifras de desempleo más altas en los últimos años; por ejemplo, en 2006 reportaron una tasa de 6.2 por ciento; en 2007, de 5.8, y en 2008 de 6.1 por ciento en promedio anual. En la zona euro, la tasa de desempleo fue de 10 por ciento en noviembre de 2009, 0.1 puntos porcentuales más alta que el mes previo y 2 puntos más que el mismo mes del 2008. Los siete países más desarrollados, conocidos como el grupo de los 7 (Francia, Estados Unidos, Canadá, Alemania, Reino Unido, Italia, Japón) mantuvieron un porcentaje de 8.5 por ciento. Para Estados Unidos ese indicador en noviembre y diciembre se mantuvo en 10 por ciento, que es 2.6 puntos más que un año antes. Japón tuvo un porcentaje de 5.2 en noviembre, que es 0.1 puntos más alto que el de octubre y 1.2 puntos mayor que en noviembre de 2008, mientras que Francia alcanzó el 10 por ciento, que es 1.7 puntos más que el año anterior; Alemania alcanzó una tasa de 7.6 por ciento, la misma que en octubre, pero mayor en 0.5 puntos porcentuales que en noviembre de 2008.